

Cara y cruz de las inauguraciones oficiales

Temprano comenzó este año la ruta de inauguraciones oficiales con motivo del aniversario del 18 de Julio. En su intención de llegar al mayor número posible de pueblos conqueses, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Moisés Arrimadas Esteban encabezó la comitiva que, durante quince días, recorrió docenas de rincones pro-

olvidar cosas, al citado alcalde se le pasó por alto avisar a su subordinado de Villar del Aguila de que también para este pueblo, incorporado al primero, había visita, con la desdichada casualidad de que al encargado de regir los destinos del barrio se le ocurrió ir ese día a Cuenca. Esperó la comitiva guabernamental como media hora y, en vista del fracaso,



J. L. PINOS

CON PAN Y VINO SE ANDA MEJOR EL CAMINO...

vinciales. Sobre el papel, casi novecientos millones de pesetas traducidos en abastecimiento de aguas, pavimentaciones, escuelas, redes de alcantarillado y otros muchos servicios imprescindibles y, sin embargo, escasos todavía en la provincia.

Tantas visitas tienen que dar lugar, como es lógico, a situaciones para todos los gustos. Algunas pueden ser delicadas e incluso sorprendentes, porque el protocolo sale malparado, quizá porque muchos años sin conocer visitas gubernamentales han hecho que nuestros pueblos olviden detalles de simple cortesía.

La jornada del día 17 de julio conoció tal acumulación de fallos de protocolo que seguramente pasará a la historia o, al menos, al anecdotario provincial. En la agenda del viaje, Torrejoncillo del Rey, Villar del Aguila, Palomares del Campo y Pineda de Gigüela.

Al alcalde (todavía no lo han cambiado) de Torrejoncillo se le debió olvidar la fecha, o bien pensó que se trataba de una visita turística; el caso es que los habitantes del pueblo brillaron por su ausencia, originándose una molesta situación de tirantez y frialdad. Puesto a

abandonó Villar del Aguila con un "Ya volveremos otro día, cuando se pueda dialogar con la gente", del señor Arrimadas Esteban.

En Palomares del Campo, las fuerzas vivas estaban presentes, y con exceso, porque dos sacerdotes, a falta de uno, se

empeñaron en dar sus personales opiniones de la bella iglesia del pueblo, produciendo un no pequeño mareo a los visitantes.

Pineda de Gigüela debía, ese día, estrenar alcalde, pero el buen hombre debió aplicarse aquello de "primero el trabajo" y se negó a presentarse en la Alcaldía hasta haber terminado sus faenas agrícolas; juró al fin el cargo y ya en posesión de la vara municipal intervino brevemente pero rotundamente, para recordar que en Gigüela tienen los mismos derechos que en Madrid a ducharse de vez en cuando.

Por lo demás, las inauguraciones se llevaron a cabo con la seriedad exigida por las circunstancias, salvo en Albalade de las Nogueras, donde el agua que debía llegar no estaba, por retraso de la empresa constructora. Hubo disgusto firme promesa de que la obra se terminaría antes del primero de agosto, como así fue.

Inaugurar a fecha fija tiene, a veces, estos inconvenientes y otros. En Fuente aún se están preguntando si era tan urgente montar los nuevos postes del tendido eléctrico, que no podían esperar quince días a que terminaran las faenas de la siega. Al parecer, no se pudo, y la máquina excavadora pasó sobre las máquinas dejando el profundo surco que muestra la fotografía. Según nuestras últimas noticias, la compañía eléctrica va a indemnizar los daños.

Prisas que contrastan con otras lentitudes. Sería interesante hacer un catálogo de obras provinciales que llevan ya varios años funcionando sin que sobre ellas haya caído el agua bendita de rigor. Por citar un par de ejemplos significativos, basta recordar el Palacio de Justicia y el Pabellón Polideportivo Municipal, en la capital de la provin-

INVERSION PUBLICA EN LA PROVINCIA EN EL ULTIMO AÑO

Obras	Pesetas
Saneamientos	41.908.876
Caminos y vías públicas	203.552.573
Electrificación y alumbrado	19.006.823
Escuelas y casas para maestros	33.024.437
Jardines, campamentos y zonas deportivas	19.068.810
Mejoras forestales y agrarias	46.509.517
Abastecimientos de agua	115.652.763
Urbanizaciones y pavimentaciones	122.244.470
Cooperativas agrícolas	133.680.000
Conjuntos monumentales y artísticos	450.000
Complejos turísticos	305.036
Cementeros	18.485.189
Concentración parcelaria	84.436.058
Edificios públicos, sociales y del Movimiento	36.458.447
Centros sanitarios y de higiene	5.484.583
Instalaciones industriales	5.000.000
Obras varias	3.500.000
Total	888.767.562